
                                                         

ASSOCIAZIONE NAZIONALE ALPINI 
Sezione di Firenze “G. Amati” 

 
 

 
Via Jacopo da Diacceto 3c 50123 Firenze  
Tel. 055.288284 – mail: firenze@ana.it 

  

 
 

VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 
PRESSO GAMMA MACCHINE E UTENSILI  S.R.L. 

 SESTO FIORENTINO (FI) - 4 DICEMBRE 2024 
 
 
Inizio Riunione: Ore 17,40 
Assenti: Leonardo Baglioni (Impegni lavorativi) 
Presenti: Tutti gli altri Consiglieri.  
Presenti inoltre:  

  Michele Maremmi (Coordinatore Unità di P.C.  Sezione, Gruppo Alpini Firenze) 
  Fabrizio Querini (Servizio Ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
 

1) Approvazione Verbale Precedente 
Il verbale del C.D.S. del 7 Novembre viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Raduno Intersezionale 2026 
Si è svolta una prima riunione a cui hanno partecipato il Presidente di Sezione Francesco Rossi, il 

Consigliere Osvaldo Dalle Mese, incaricato di fare il coordinatore per questa manifestazione  (Vedere 
punto 9.3 del verbale del 2 Ottobre) e i Capogruppo, o loro rappresentanti, dei Gruppi di Pistoia, 
Montale, Quarrata, Alta Valle Ombrone Pistoiese e Cutigliano. 

Ovviamente essendo una fase embrionale, sono state tracciate delle linee guida, basandosi 
sull’esperienza del Raduno di Borgo San Lorenzo del 2023. 

Da questa riunione è scaturito che la sede per il “Raduno degli Alpini Toscani 2026” sarebbe Pistoia 
e che le date ipotizzate sarebbero 11/12 Settembre 2026. 

Il Capogruppo di Pistoia Gianfranco Pratesi ha fissato un incontro con il Sindaco di Pistoia per il 
giorno 16 Dicembre p.v. 

E’ stato ipotizzato il percorso della sfilata, con ammassamento in Piazza San Francesco e tragitto 
verso il Duomo di Pistoia con diverse opzioni di tracciati (da 800 metri ad 2,5 km). 

Per il pranzo si è pensato all’area della “La Cattedrale” (ex stabilimento Breda) già utilizzata in 
passato e che potrebbe ospitare fino a 600 posti.  

Per metà Febbraio è stato prevista una seconda riunione per iniziare a delineare l’organizzazione e 
iniziare ad entrare più nello specifico (coinvolgimento altre Amministrazioni locali dell’area, ricerca 
sponsor, fondo cassa, ecc) alla luce dell’incontro con il Sindaco di Pistoia. 

 

3) Chiusura Anno Sociale, Montemurlo 24 Novembre 2024 
La cerimonie previste si sono svolte regolarmente con la presenza di 17 Gagliardetti. 
Purtroppo il ricavato della lotteria è servito per soddisfare la richiesta del proprietario del 

ristorante che ha preteso comunque il pagamento per tutti i posti prenotati e non per gli effettivi 
presenti (mancavano una decina di prenotati su 100). 

Inoltre la Sezione si è fatta carico delle spese per la corona ai Caduti e dell’offerta al Parroco della 
Chiesa dove si è svolta la funzione religiosa. 

In questa sede viene ribadita quindi che l’organizzazione e la gestione del pranzo per le 
manifestazioni a livello sezionale, San Maurizio e Chiusura,  sono a cura del Gruppo che le ospita. 
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Così come peraltro si richiamano  i Gruppi ad una maggiore “sensibilità” a fornire le prenotazioni 

nei tempi previsti e non all’ultimo momento come spesso capita perché i ristoranti hanno programmi 
e clientela prestabiliti .  

 

4) Campo Scuola Pian degli Ontani – Isola d’Elba 
Come già noto (vedi punto 4 del verbale del 7 Novembre) l’ipotesi di Pian degli Ontani è sfumata 

per l’indisponibilità del sito nel periodo richiesto. 
Rimane viva l’opzione della base logistica di Valle Carene all’isola d’Elba.  
In tal senso si è svolto un incontro a 4 tra il Presidente di Sezione, il Vicepresidente Giampiero 

Petrelli incaricato di seguire l’eventuale Campo Scuola, il Coordinatore dell’ Unità Sezionale di 
Protezione Civile Michele Maremmi e il Coordinatore della Protezione Civile del IV Raggruppamento 
Sauro Lambruschi. 

Il Coordinatore della P.C. sezionale riassume al C.D.S. quanto emerso: 
 

 Ottima posizione del posto con ampia possibilità di organizzare escursioni nella zona. 
 Per l’esecuzione del campo necessità la disponibilità di circa 10 volontari generici per la parte 

logistica, 2 per le attività di segreteria e un presidio sanitario (1 Medico + 1 Infermiere) in 
servizio H24. Docenti (a cura della P.C. nazionale) in base al programma delle attività. 

 Per il il servizio mensa si può utilizzare il “catering” già presente nella struttura o soluzione 
preferibile, sia per costi che soprattutto per flessibilità, la cucina da campo dell’Unità di P.C. 
della Sezione di Latina, già impiegata in passato per altri eventi e esercitazioni in ambito P.C. 

 Costi in teoria non a carico della Sezione (in tal caso Sezioni perché sono tutte e tre le Sezioni 
toscane coinvolte) in quanto la stessa sede Nazionale provvede in tal senso, sia con un fondo 
cassa, sia intestandosi le fatture. In questo caso si tratterebbe quindi al limite di anticipare 
qualcosa, che verrebbe rimborsato entro 30 giorni. 

 

Ora tutto è in mano alla sede Nazionale, che al momento si trova in un momento di 
riorganizzazione  a causa della prematura e improvvisa scomparsa del Coordinatore dei Campi Scuola 
Nazionali, Lino Rizzi, avvenuta lo scorso mese. 

 

5) Visita Ospedale Pediatrico “Meyer” 
Il giorno 5 Dicembre verranno consegnati all’Ospedale Pediatrico “Meyer” circa 100 pandori come 

ormai consuetudine da alcuni anni. Oltre al Presidente accompagnato da Fabrizio Querini (Gruppo 
Alpini Firenze) saranno presenti 5 volontari della P.C. sezionale e il Coro Alpino “Del Mugello” che si 
esibirà in alcuni padiglioni dell’ospedale. 

 

6) Polizza Assicurazione Sezionale 
Dopo aver ricevuto l’ultima offerta da ITAS e confrontata con quella UNIPOL è emerso che se la 

prima è migliorativa come costo,  non soddisfa in pieno quanto richiesto e quanto previsto dalla 
seconda. Quindi, tirate le somme, se pur più cara, la polizza offerta da UNIPOL è quella che meglio 
risponde alle nostre esigenze.  

Dovremmo quindi ricevere prima delle festività la polizza definitiva da UNIPOL da inviare ai vari 
Gruppi per le loro valutazioni e per chiudere quindi la questione in sede di assemblea dei Delegati del 
Febbraio 2025. 

 

7) Programmazione Impegni di Sezione e di Gruppo 2025 
Vedere punto 5.4 del verbale del 7 Novembre. 
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Mancava la conferma per la data della “Chiusura Anno Sociale 2025” che si svolgerà in data 30 
Novembre a Scarperia come comunicato dal Capogruppo di Scarperia Danilo Ravalli al Segretario di 
Sezione Daniele Tigli in occasione dell’analoga manifestazione che si è tenuta a Montemurlo 
quest’anno. 

Per quanto riguarda l’incontro con Luca Barisonzi (3-4 Ottobre), il Vicepresidente e Capogruppo di 
Borgo San Lorenzo Giuseppe Tronconi comunica che ha già preso contatti sia con la direzione 
scolastica che con quella del teatro. 

Viene ribadito che è intenzione della Sezione di organizzare un pulmann sia per partecipare al 
raduno del IV raggruppamento a Gaeta sia per il “Raduno degli Alpini Toscani” di Barga con il fine di 
avere una maggiore presenza di Alpini della Sezione a queste due manifestazioni nel tentativo così di 
ovviare ai problemi di mobilità, causa anche l’età, che inizia ad affliggere i nostri iscritti. 

 

8) Riunione Centro Studi - Sport 
Si ricorda che la Sezione di Firenze si è ufficialmente proposta per ospitare la riunione dei referenti 

sportivi per il 2026 con lettera ufficiale inviata in data 8 Luglio 2024 (Ns. Protocollo SN006/2024) alla 
Commissione Sport dell’A.N.A. e direttamente ai Consiglieri Nazionali Antonio Di Carlo (Responsabile 
Sport) e Marco Ardia (Consigliere di Riferimento Sezione di Firenze) come concordato nella riunione 
di C.D.S. del 3 Luglio (Vedere punto 7 del relativo verbale). 

Ad oggi non abbiamo ricevuto alcuna risposta in merito, e questo ci preclude al momento di 
prendere in considerazione la richiesta fattaci per ospitare la riunione del centro studi (vedere punto 
2 verbale C.D.S. del 2 Ottobre) per il 2026  visto che per l’anno 2025 per le date indicateci ci vede 
impegnati con Luca Barisonzi e il Raduno degli Alpini Toscani. 

 

9) Riunione Presidenti di Sezione e del 4° Raggruppamento  
In data 17 Novembre si è svolta la riunione dei Presidenti di Sezione a Milano e di cui verrà inviato 

nei prossimi giorni il verbale a tutti i Consiglieri. In particolare è tornato fuori l’argomento inerente il 
futuro associativo e la partecipazione “attiva” degli Amici e degli Aggregati. 

Il giorno prima, presso la sede della Sezione di Milano, si è svolto la riunione dei Presidenti delle 
Sezioni del IV Raggruppamento alla presenza dei due Consiglieri Nazionali di Riferimento (Ardia e Di 
Carlo) e del Vicepresidente Vicario A.N.A. Carlo Balestra. 

Anche di questa riunione verrà inviato il verbale a tutti i Consiglieri. 
 In questa sede il Coordinatore della P.C. del IV Raggruppamento, Lambruschi, si è lamentato della 

scarsa collaborazione tra Presidenti e i propri coordinatori P.C. di Sezione e del fatto che su circa 
2.000 volontari non si è riusciti a formare una squadra di 7 volontari per l’emergenza che ha colpito 
l’area di Bologna (alla quale ricordiamo hanno partecipato solo 2 Volontari della P.C. di Firenze e 2 
della P.C. di Massa Carrara). In tal senso è stato deciso che alla prossima occasione a Febbraio, ci 
dovrà essere un incontro tra i Presidenti e i vari Coordinatori. 

Sempre in questa sede da segnalare che il Presidente della Sezione Abruzzi ha “rivendicato” per 
l’ennesima volta la centralità e preminenza della sua Sezione essendo la più numerosa del 
raggruppamento e che quindi uno di 2 Consiglieri Nazionali deve essere assolutamente abruzzese a 
prescindere. 

 

10) Comunicazioni del Presidente 
 

10.1)  Nuovo Conto Corrente della Sezione  
Come già comunicato allo scorso C.D.S. il conto è stato aperto ma non è ancora usufruibile. Il 

Tesoriere della Sezione Salvatore Gaziano nei prossimi giorni fisserà con il Banco Fiorentino l’incontro 
per mettere ulteriori firme finali. 
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10.2)  Progetto Preci 

Alla riunione dei Presidenti di Sezione è emerso che finalmente le ultime questioni amministrative 
siano state sbrogliate e che tra breve A.N.A. e il Comune di Preci potranno stipulare la convenzione 
con il quale il progetto potrà diventare operativo con un suo ben definito budget. Quando questo si 
realizzerà verrà richiesto sicuramente  la disponibilità di volontari della Sezione esperti in opere edili 
per cercare di limitare l’impiego di volontari delle Sezioni del Nord. 

 

10.3)  Camicie Sezionali 
Il Consigliere Alessandro Bilotta ha iniziato a consegnare il quantitativo richiesto dai vari Gruppi la 

nuova camicia come concordato alla riunione straordinaria dei Capogruppo dello scorso 10 Ottobre. 
 
 Alle ore 20,15 la Riunione viene dichiarata chiusa. 

La prossima riunione del Consiglio Direttivo di Sezione sarà Mercoledì 8 Gennaio presso la Sede in 
via Jacopo da Diacceto a Firenze . 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


